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Palmeros venezolanos siguen 
con planes de expansión 

Los productores de palma de Venezuela confían que 
el gobierno de su pais les brinde crédito amplio y sufi· 

ciente para poder seguir la expansión de las siembras en 
un plan que ya tienen trazado para los próximos años. 

Asi lo planteó el presidente ejecutivo de Acupalma, Pedro 
Sichara Franco, quien señaló que en estos momentos el 
pais es deficitario en aceite yeso se ha sentido este año. 

El dirigente habló con EL PALMICUlTOR durante su par. 
ticipación en los eventos gremiales de Fedepalma que 
se realizaron en Cali del 30 de mayo al 1 de junio. 

¿Cómo le fue al sector palmero 
venezolano en 2006? 

En 2006 la producción de aceite de palma creció 4%, al pa· 
sar de 62.000 a 66.000 toneladas aproximadamente. Entre 
tanto el área de siembra aumentó cerca de 16% y para 2007 
se espera sembrar 5.600 hectáreas en toda Venezuela, de las 
cuales 3.300 estarán en la zona oriental, 1.300 en la zona 
occidental y 1.000 en la zona central del país. De esta mane· 
ra hoy día se tienen 53.000 hectáreas sembradas. 

¿Cómo queda esto frente a las 
necesidades del país? 

Esto no responde a los requerimientos del país pues el 
consumo aparente de aceites y grasas comestibles en Ve· 
nezuela está del orden de 460.000 toneladas al año, de las 
cuales para 2007 Acupalma estima una producción de 
74.000 toneladas, lo que equivale a un peso aproximado 
de 18% frente a las necesidades del país. Para esta dife· 
rencia se acude a importaciones. 

¿Cómo están en materia de precios? 

El precio actual del aceite de palma crudo para mayo estuvo 
en 744,25 dólares por tonelada FOS extractora y para junio 
se estima un precio aproximado entre 760 y 780 dólares, todo 
dependiendo de cómo cierre el CIF Rólterdam en la última 
semana de mayo ya que en la penúltima marcó 807 dólares. 

Pese a esta situación parece que el 
gobierno venezolano no apoya 
al sector palmero ... 

No, el gobierno venezolano 
acaba de sacar una reso· 
lución en la cual prohíbe 
la siembra de palma en 
el sur del Lago de 
Maracaibo, en tres 
distritos en los cuales 
ha calificado las tie· 
rras como óptimas Pedro Bichara Franco, 
para otros cultivos que presidente ejecutivo de Acupalma. 

no sean la palma. Sin 
embargo, hay un elemento que nos llama poderosamente 
la atención de esa resolución y es que aparece un artículo 
en el cual se dice que el cultivo de la palma no debe estar 
sembrado cerca de las ciudades o centros poblados por 
cuanto se ha convertido en un criadero de culebras, roedo· 
res y ratas, lo cual nos preocupa y por eso pensamos hablar 
con el gobierno para aclarar esta situación ya que son ele
mentos que van en detrimento del cultivo. 

También se habla de escasez de aceite en 
Venezuela, ¿qué hay de cierto? 

Es cierto, Venezuela atraviesa un problema de desa· 
bastecimienlo que ha sido provocado. prácticamente, por el 
mismo gobierno al no otorgar a su debido tiempo las licencias 
de importación y los certificados de no producción nacional a 
las industrias de aceites y grasas comestibles del pais. Por lo 
tanto el desabastecimiento que existe viene por dos factores: el 
primero tiene que ver con las demoras en los mecanismos de 
importación; y el segundo que el gobierno no ha reconocido 
que ha habido un incremento en el consumo venezolano de 
aceites y grasas del orden del 30 al 35% y cuando se otorgan 
los permisos no se tiene en cuenta esta realidad. 

¿Hay una solución pronta para 
este problema? 

lo primero que se debe aclarar es que no se trata de un 
saboteo de la industria ní de los productores, sino que hay 
un error administrativo del gobierno pues como se sabe 
en Venezuela hay un control de cambio que logra que se 
establezca un freno en las importaciones ya que desde el 
momento en que se entrega la licencia y los certificados, 
se demora alrededor de 45 días en llegar al país la mate
ria prima desde cualquier puerto del sur. 

El palmicultor • Fedepalma 
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1 ¿Existe riesgo de 

contrabando por esta 
situación de escasez? 

No por el lado de la materia pri
ma, sino posiblemente en el pro
ducto terminado aunque tampoco 
es muy probable porque hay unos 
controles muy estrictos y además 
con la tasa de cambio de Colom
bia y el tema del pago en dólares 
controlados en Venezuela es muy 
difícil que haya un contrabando 
voluminoso. 

E L POTENCIAL PALMERO 

LATINOAMERICANO VA A SER MUY 

IMPORTANTE, BASADO NO 

SOLAMENTE EN LOS 

BIOCOMBUSTIBLES SINO EN LA 

las grandes inversiones en pal
ma la esta realizando el sector 
privado con sus propios recur
sos. 

¿Cómo ven el Flipa, 
del cual Acupalma 
es socio creador? 

SEGURIDAD AGROALlMENTARIA 

POR CUANTO CREEMOS QUE CON 
Este Fondo es de gran importan
cia para el sector palmero vene
zolano porque seremos los gran
des beneficiados por cuanto va
mos a gozar de la gran experien
cia que tiene Colombia y Ecua
dor sobre el cultivo y a través del 

LA PRODUCCiÓN SE VA A PODER 

¿Qué posibilidades 
hay, entonces, de un 

GARANTIZAR LA MATERIA PRIMA 

PARA LOS DIFERENTES USOS. 

crecimiento más rápido de siembras 
de palma en Venezuela? 

Acupalma le ha presentado al Gobierno Nacional, en rei
teradas oportunidades, una serie de programas de siem
bra y somos concientes que el país debe tener entre 
100.000 Y 150.000 hectáreas de palma sembrada para 
satisfacer, al menos, un 50% de lo que es el consumo 
aparente y teniendo en cuenta que hay una demanda muy 
fuerte de aceite de soya, pero donde la palma ha ido ga
nando mercado. Hoy dia la cultura del uso de la palma en 
Venezuela ha crecido mucho y la mayoría de las industrias 
están usando este aceite como insumo básico para sus 
productos finales. 

En ese sentido, ¿cuál puede ser el ritmo de 
crecimiento de los cultivos de palma? 

La volatilidad del programa de siembras va a depender de 
la forma como el Estado asigne los recursos porque la 
mayoría de los créditos vienen sustentados con recursos 
del Estado porque la banca privada en Venezuela no finan
cia la palma porque se considera un cultivo antieconómico 
para ellos al tener cuatro años de gracia, intereses diferi
dos y la ley general de bancos en Venezuela prohibe a la 
banca comercial financiar cultivos agrícolas de más de 
cinco años por eso la palma no clasifica allí. 

¿Qué posibilidades hay que la banca 
oficial irrigue crédito para palma? 

Hay suficiente porque Venezuela es un país que hoy goza 
de unas buenas reservas pero están dedicando los pro
gramas de financiamiento a los pequeños y medianos pro
ductores como una forma de asistencia social y por eso 
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Ciat vamos a lograr ver otras ex
periencias como las del arroz y la yuca que han dado re
sultados positivos. Además, será un éxito para los tres paí
ses porque el objetivo que perseguimos es lograr una mayor 
productividad y eficiencia en el cultivo de la palma. 

¿Cuál puede ser el aporte venezolano 
al Fondo? 

Aunque somos los más nuevos del grupo en cuanto a siem
bras creemos que del intercambio siempre van a salir al
gunas experiencias que tenemos que compartir mutua
mente, tanto las buenas como las malas, para no cometer 
los mismos errores. 

¿Cómo ve el sector palmero 
latinoamericano? 

Veo que el potencial palmero latinoamericano va a ser 
muy importante, basado no solamente en los biocombus
tibies sino en la seguridad agroalimentaria por cuanto cree
mos que con la producción se va a poder garantizar la 
materia prima para los diferentes usos. 

¿Qué posibilidades le ve al biodiesel 
de palma en Venezuela? 

Venezuela es un país productor de gasolina muy económi
ca y por eso no se le ve mucho espacio al mercado de los 
biocombustibles. Sin embargo, el gobierno ha tomado 
medidas para frenar las exportaciones de los aceítes para 
cualquier uso. Para ello sacó recientemente una resolu
ción en la que prohibe la exportación de una serie de rubros 
alimenticios en los cuales aparecen los aceites que de
ben tener unos certificados que expide el gobierno si se 
van a vender en el exterior.1Wl 
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